



2007~2008年度  
国際ロータリーのテーマ  
RCは分かちあいの心  
2007~2008年度  
ウイリアム・J. ウィルキンソン

# Weekly Report

## 第1362回例会

～雑誌月間～  
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2008年4月17日(木) 雨 第38回

司 会：馬場将嘉会場委員  
斎 唱：「それでこそロータリー」

### 会長挨拶

岩本成郎会長

皆さん今日は。名古屋駅周辺には美しい高層ビルが建ち並び、街の雰囲気が変わりました。日本で一番ノップビルは横浜市にあるランドマークタワーで296メートル。7年後にはそれを超える約300メートルの超高層ビルが大阪市にお目見えします。建設する近畿日本鉄道は「平成の通天閣と親しまれることを期待している」と言っています。



1956年完成の通天閣は100メートルなので、3倍の高さということになります。世界では皆様よくご承知の台湾にある508メートルの「TAIPEI101」が、完成したビルとしては最も高く、101階建てなのでそれがビルの愛称になっています。89階の展望台に上ると、360度の視界で台北市内が見渡せます。又、完成したビルとしてはと断ったのは、アラブ首長連邦のドバイで建設が進む「ブルジュ・ドバイ」が現在512メートルに達し、101を抜いたからです。来年予定される開業時には800メートル以上になると言われています。

又、中国でも来年492メートルの「上海環境金融中心」が開業します。尖塔を除く建物本体では101を上回りアジアではNO.1となります。実は101は計画中に「上海環境金融中心」の建設構想を知り、負けじと高さをかさ上げした経緯があると伝えられています。世界のビルの高さの競争はまさに熾烈です。「平成の通天閣」が現在完成したとしても30位にも入りません。世界の超高層ビルは経済の勢いのある地域に建てられます、中華圏の高度成長や中東の潤沢なオイルマネーが高さを押し上げて行くように思われます。大阪に建てられる超高層ビル・平成の通天閣も、関西経済が世界に通用する実力を備えてこそ身の丈に合ったビルになる事でしょう。

### 幹事報告

西本 哲幹事

- 次週4月24日(木)は名古屋熱田ローターアクトクラブとの合同例会です。18時15分受付、19時開会です。
- 大嶽達郎さんの入会が決定しました。5月8日(木)より入会です。
- 本日のメールボックスに大蔵康雄さんの会員名簿シールが入っております。名簿の余白欄に添付してご使用下さい。

創立：1980年(昭和55年)1月10日  
会長：岩本 成郎  
幹事：西本 哲  
クラブ広報委員長：亀井 直人  
例会日：毎週木曜日PM12:30～  
会場：ヒルトン名古屋  
事務局：460-0008  
名古屋市中区栄1丁目3-3  
ヒルトン名古屋910号  
TEL：052-211-3803  
FAX：052-211-2623  
MAIL：2760nagoya@mizuho-rc.jp  
URL：http://www.mizuho-rc.jp/

### 出席報告

岩田修司出席委員

会員72名 出席46名 (出席計算人数51名)

出席率76.7%

4月 6日は補填により92.6%

### 臨時例会変更のお知らせ

名古屋			4/29(火)※	5/6(火)※
名古屋西			5/1(木)※	
名古屋南			4/30(水)※	
名古屋北			5/2(金)※	
名古屋東	4/14(月)		4/28(月)※	
名古屋守山			4/30(水)※	
名古屋みなど			5/2(金)※	
名古屋東南			4/30(水)※	
名古屋中			4/28(月)※	
名古屋和合			4/30(水)※	5/7(水)※
名古屋名東	4/15(火)		4/29(火)※	5/6(火)※
名古屋名北			4/30(水)※	
名古屋千種		4/22(火)	4/29(火)※	5/6(火)※
名古屋大須			5/1(木)※	
名古屋栄			4/28(月)※	5/5(月)※
名古屋名南			4/29(火)※	5/6(火)※
名古屋名駅			4/30(木)※	
名古屋昭和			4/28(月)※	5/5(月)※
名古屋西南			5/1(木)※	
名古屋錦	4/15(火)		4/29(火)※	5/6(火)※
名古屋東山	4/17(木)		5/1(木)※	
名古屋葵			5/1(木)※	5/8(木)※
あま			4/28(月)※	
名古屋空港		4/21(月)		5/5(月)※
名古屋清須			4/29(火)※	5/6(火)※
尾張中央		4/23(水)	4/30(水)※	
名古屋城北			4/29(火)※	5/6(火)※

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

### ニコボックス

岩田修司ニコボックス委員

- 4月は結婚記念日です。 小串 和夫さん
- 本多さん昨日はお世話になりました。ありがとうございました。 松岡 道弘さん
- 4月は結婚記念日でした。 松岡 道弘さん
- 昨日は本多さんに名古屋ドームへ連れてってもらいました。快勝でした。帰りに六甲おろしを歌って叱られました 内田 久利さん

- 本多さん昨日はありがとうございました。また昼間は東建コーポレーショントーナメントのプロアマに参加し、谷原プロに5打差もつけられました 堀 慎治さん
- ドラゴンズがジャイアンツによく勝つので気分良好。 梅田 朋嗣さん

- 4月9日、瑞穂ロータリークラブのゴルフコンペで優勝させていただきました。初優勝で、ラッキーでした。 田中 英雄さん

## 委員会報告

### お知らせ：田口 豊副幹事

次年度よりガバナー事務所から毎月一度配られているガバナーメールが「地区報『奉仕の理想』」という名前に変わります。各会員とガバナーとの双方向のものを作りたいという趣旨の雑誌です。そこで皆様からの投稿をお願いしたいというご案内がありました。是非お願いします。

次に、当年度の各委員長さんへのお願いですが、次年度のクラブ計画書を作るにあたり当年度の委員会事業報告の提出をお願いしたいと思います。5月1日までに事務局の方までお願い致します。

### ロータリー情報委員会：遠山堯郎委員長

ロータリージャパンのウェブサイトに、岩本会長が昨年9月6日に卓話をされました「稻わらを原料とするバイオエタノール」が紹介されております。メールボックスに入れておきましたのでご覧ください。

### 会員増強推薦者バッジ贈呈



新入会員 大蔵康雄さんを推薦した遠山堯郎さんと天野正明さんに地区ガバナーより会員増強推薦者バッジが贈られました。

### 名古屋城本丸御殿基金記念証披露



台北延平RCとの姉妹提携調印記念として名古屋城本丸御殿基金に寄付をし、名古屋市より台北延平・名古屋瑞穂の両クラブへ記念証が贈られました。

### 卓話

### 大蔵康雄さん

### 新入会員イニシエーションスピーチ



皆さんこんにちは。3月に入会した大蔵康雄です。遠山前会長とご縁がありまして天野正明さん、遠山前会長にご推薦頂き、伝統ある瑞穂RCに入会でき、誠にありがとうございます。私は、市町村合併で吸収された愛知県鳳来町(今では新城市)という山村の町で昭和40年12月2日、3人兄弟の長男として生まれました。父は材木の輸送を行い、母は五平餅屋を営んでおり、まさに田舎暮らしのものでした。小・中・高と地元の学校に通いました。高校を卒業し専門学校に入り初めての一人暮らしをし、その頃からサーフィンを始めました。やってみるとてもスリリングで、全てを忘れ熱中する瞬間でした。海に出て、大きな波を受けるとその力強さ、美しさにも感動したものです。私の長女は美波と言います。これは妻が名付けたのですが、私がサーフィンをやっていて、波の力強さ、美しさを妻と話している時に決めました。私たちの思いが子供に届けばと願っています。妻とは高校卒業する前から交際しており、たまたま2人とも名古屋で一人暮らしということもありそのままゴールインし、今に至っています。子供は18歳の長女と13歳の長男で2人とも母親似の負けず嫌いです。そんな家族に支えられながら暮らしております。

現在勤めております東海東京証券は社長の意向のもと差別化された商品やサービスの提供等さまざまな角度での専門性を持

ち、社員の資質も高く独自のネットワークを持ち、組織力など企業内容の充実度を誇れる会社、すなわち"プレミアハウス"を目指しております。プレミアとは「第一級の」という意味であり、プレミアハウスとは「一段上の証券会社」「キラキラ輝く証券会社」、そういう証券会社になろうという事であります。そんな会社になるよう、日々がんばっております。

ここからはマーケットの話を少しさせていただきます。

昨年の8月から世界の株式、債権、為替、商品市況は大きく変化しました。事の初めはサブプライムローン問題です。サブプライム問題の本質は大きく2つあると考えています。1つ目はバーナンキ議長をはじめとする米国金融当局への不振、2つ目はマーケットへの不信です。

本来サブプライムローンとは低所得者向け住宅ローンのことです、プライムローンとサブプライムローンがあります。今回問題となったサブプライムローンは米国住宅ローン約1000兆円の1/10、約100兆円の低所得者向けローンの問題です。米国の住宅ローン会社は、ローンを顧客に販売するのですが、販売手数料を取った後はそのローンを別の金融機関に売却します。そして売却されたサブプライムローンは金融機関によって債務担保証券という金融商品になり転売されていました。債務担保証券を作る時、サブプライムローンだけでは商品として成立しないため他の優良債券と組み合わせて販売されていました。その債務担保証券の額は約1000兆円です。100兆円のサブプライムローンと900兆円の優良ローンを合わせて1000兆円の商品を作り、世界のヘッジファンド、年金・銀行等の投資家に販売しました。住宅地の下落、ローンの返済不能があった為、世界の投資家はいっせいに売却に走りました。その結果、市場・マーケットの機能は不信に陥り機能不全がおこりました。サブプライムローンが入った商品に値がつかなかったのです。

今週から米国金融機関の決算発表が相次ぎます。決算発表とともに資本政策が打ち出せるかがサブプライムローン問題の大きな山場だと思います。

さて、資本を注入し、健全な状況にも戻ったらどうなるのでしょうか。欧米金融機関はサブプライムがらみの大きく含み損をした債権を保有しています。この債権は損金を経常していますので、当初100の簿価が20%～30%になっており、優良債権を90%以上組み入れているので満期が近づくと90%程度まではもどると思われています。米国の戦後の景気後退を見ると、リセッションは平均10ヶ月。今まさに米国はリセッションに入ったと言われております。今年の1月から景気後退に入ったとするとこの秋がボトムになります。株価が半年先行したとすると春、まさに今が株価のボトムではないでしょうか。

では日本の株式はどうでしょう。ヘッジファンドなど外国人投資家の日本株投資のメルクマールの一つであるOECD景気先行指数の2月の日本指数が一段とマイナス幅を縮小させました。OECD日本指数は昨年6月建築基準法改正に伴う住宅建設の混乱や7月の参院選与党敗北、安倍政権崩壊、サブプライム危機やねじれ国会の政治混迷などを受けた株安と内需停滞などを受け、昨年10月に-5.25と急悪化しましたが現在ではほぼゼロ近辺に浮上する形で景気先行き不安の後退を示唆しつつあります。2月の数値は、2003年以来5年ぶりの日米逆転がありました。ここ数年、欧米諸国に大きく水をあけられていた日本ですが、今年以降少し期待できるのではないかと個人的には思っております。

とりとめのない話を長々とさせて頂きましたが、皆様との出会いを大切にし、ロータリークラブの精神の基、活動したいと思いますので、よろしくお願い申し上げます。

### 今週行事

4月24日(木)

名古屋瑞穂RC・名古屋熱田RAC合同例会 19:00～20:30  
場 所：ヒルトン名古屋4階「竹園の間」

### 次週予定

5月1日(木)

R規定に基づき休会

### 次々週卓話

5月8日(木)

会員卓話：松波恒彦さん

テークマ：明治の洋画家 山本芳翠